40!

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

LUNES 23 DE MAYO DE 2016 | Año XLI | Número 14.202 | EDICIÓN EUROPA

Rajoy promete a Bruselas más ajustes si gana las elecciones

En una carta remitida a Juncker, el presidente asegura estar dispuesto a "adoptar nuevas medidas en la segunda mitad del año" para evitar la multa por el déficit

CLAUDI PÉREZ, **Bruselas** El presidente del Gobierno en funciones, Mariano Rajoy, envió una carta al jefe de la Comisión Europea, Jean-Claude Juncker, el pasado 5 de mayo para tratar de evitar la multa por el incumplimiento de los objetivos del déficit. En ella Rajoy se compromete a adoptar nuevos ajustes en la segunda mitad de 2016, una vez

EXTRACTO DE LA CARTA DE RAJOY A JUNCKER

"Conscientes de la necesidad de salir del procedimiento de déficit excesivo cuanto antes, en la segunda mitad del año, una vez que haya un nuevo Gobierno, estamos dispuestos a adoptar nuevas medidas, si se requieren, para cumplir con ese objetivo"

haya nuevo Gobierno. Una promesa que podría contradecir otras declaraciones del PP en contra de la aplicación de recortes adicionales, más allá del acuerdo de no disponibilidad del gasto. Rajoy achaca a las comunidades autónomas y a las elecciones del pasado año el desvío del déficit.

PAGINA 17

Las bases de la CUP exigen romper el pacto de gobierno con Junts pel Sí

La decisión pone en jaque la hoja de ruta independentista

À. PIÑOL / J. MUMBRÚ

Barcelona

La CUP aprobó ayer dinamitar el acuerdo de gobierno con Junts pel Sí al entender que "no se han dado pasos firmes hacia la ruptura" con España. Los votos de la coalición de izquierda radical son esenciales para mantener el Ejecutivo catalán de Carles Puigdemont, a quien deja en una situación delicada, pues necesita el apoyo de dos diputados de la CUP para aprobar los Presupuestos de 2017, que se presentan esta misma semana, y las tres leyes de "desconexión". La decisión también refleja la división de la CUP entre quienes quieren tender puentes con Junts pel Sí y los que no.



ULY MARTÍN

El PSOE se conjura contra el 'sorpasso' de Podemos-IU

En un ejercicio de unidad, el PSOE hizo ayer un llamamiento a impedir el *sorpasso* de Podemos-IU. Arropado por sus predecesores en el cargo, Alfredo Pérez Rubalcaba, José Luis Rodríguez Za-

patero y Joaquín Almunia —Felipe González grabó un vídeo—, y todos los líderes territoriales, el secretario general socialista, Pedro Sánchez, apeló al voto útil para gobernar.

PAGINA 19

Los 'bachaqueros', revendedores de productos básicos, proliferan en el país

El único negocio rentable de Venezuela

JAVIER LAFUENTE, **Caracas** Desde hace año y medio, impulsado por la endémica escasez de alimentos en el país, el *bachaqueo* se ha convertido en el único negocio al alza en Venezuela. Los *bachaqueros* son revendedores de productos básicos. Durante horas recorren las colas para abastecerse de los artículos más demandados, por los que llegan a obtener 100

veces más de lo gastado. Cerca del 70% de las personas que esperan frente a los supermercados son *bachaqueros*. En este tiempo han tejido una red que les permite saltarse la ley. Los responsables de los locales les avisan por WhatsApp qué productos que escasean han llegado, y la policía, que los conoce, los cuela. Página 8

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 14**



La extrema derecha queda al borde de la presidencia en Austria

Hoy, tras el recuento definitivo, se conocerá el resultado final de unos comicios muy polarizados

> SARA VELERT, **Viena** ENVIADA ESPECIAL

El recuento oficial de la segunda vuelta de las elecciones presidenciales austriacas arrojó aver un empate entre el candidato ultranacionalista, Norbert Hofer, y el ecologista independiente, Alexander Van der Bellen. Habrá que esperar a que hoy concluya el escrutinio definitivo para conocer al ganador. El auge del partido antiinmigración v euroescéptico que lidera Hofer, al amparo de la gestión de la crisis de refugiados, ha polarizado completamente a la sociedad de Austria. PÁGINAS 3 Y 4

EE UU prepara otra deportación masiva de centroamericanos

SILVIA AYUSO, **Washington** El Gobierno de EE UU ha anunciado que en las próximas semanas iniciará una nueva oleada de redadas y deportaciones de indocumentados centroamericanos llegados al país después de enero de 2014. Ese año cruzaron la frontera, por decenas de miles, menores no acompañados y madres solas con sus hijos procedentes de El Salvador, Guatemala y Honduras, el colectivo que se va a priorizar en las expulsiones.

ADEMÁS

Cannes premia el realismo de Loach

Ken Loach logró la Palma de Oro con *I, Daniel Blake.* El español Juanjo Giménez ganó el galardón al mejor cortometraje. P26 y 27

deportes



Lorenzo se impone a Márquez en la línea de meta

La Operación Puerto, sin castigo 10 años después